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От эксперта 
зависит многое

Дата

91 год назад, 1 марта 1919 года, 
был образован Кабинет судеб-
ной экспертизы Центрального 
управления уголовного розыска 
НКВД РСФСР. От этой даты ве-
дет отсчет история экспертно-
криминалистической службы на-
шей страны.
В экспертно-криминалистическом от-

делении ОВД МВД России в городе 
Лесном работают шесть человек: на-
чальник ЭКО майор милиции Алек-
сандр Николаевич Мукасеев, стар-
ший эксперт майор милиции Ирина 
Владимировна Кремнева, эксперты: 
капитан милиции Игорь Степанович 
Гудинов, капитан милиции Захар Сер-
геевич Солдатов, старший лейтенант 
милиции Алексей Валерьевич Ряза-
нов, техник-криминалист старший сер-
жант милиции Татьяна Владимиров-
на Сазонова. Все сотрудники с выс-
шим образованием, прошедшие специ-
альную подготовку. Ветеранами служ-
бы являются Глеб Александрович Ва-
гин и Татьяна Владимировна Берсе-
нева, посвятившие экспертной работе 
более 20 лет.

– В настоящее время разработа-
ны различные методы, обеспечиваю-
щие эффективность проводимых след-
ственных и разыскных мероприятий, – 
рассказывает начальник ЭКО майор 
милиции Александр Мукасеев. – На-
шим подразделением проводятся 9 ви-
дов экспертиз. Семь из них традицион-
ные: это дактилоскопия (следы пальцев 
рук, ладоней), трасология (следы обу-
ви и транспорта, следы зубов людей и 
животных, также следы любых повреж-
дений), почерковедческая экспертиза, 
ТЭД (техническая экс-
пертиза документов), 
баллистика (все, что от-
носится к разряду ору-
жия, патронов), экспер-
тиза холодного и мета-
тельного оружия (ножи, 
арбалеты, топоры, кин-
жалы) и портретная экс-
пертиза (изображение 
человека).

Кроме традиционных 
проводятся два вида 
специальных исследо-
ваний: это экспертиза 
наркотических веществ 
и спиртосодержащих 
жидкостей.

Стоит отметить, что 
работа эксперта-крими-
налиста очень важна, 
так как от ее результа-
тов, от экспертного за-
ключения зависит дока-
зательная база в рас-
следовании уголовно-
го дела. Быть кримина-

Олега Юрьевича, что министру очень понравились 
Ваши керамические кошки, он даже поинтересовал-
ся, продаете ли Вы свои работы, и признался, что с 
удовольствием бы купил кое-что.

Совсем немного времени осталось на ознакомле-
ние гостей с нашей «Бажовкой», время поджимало, 
потому что в 4 часа должна была начаться встреча 
с работниками культуры, но, даже бегло пройдясь 
по библиотеке, гости остались в восторге. Валерий 
Викторович коротко высказался так: «Ваша «Бажов-
ка» – это «Ленинка» на севере!»

А затем началась та встреча, которую Алек-
сей Феликсович начал словами об «удивленно-
улыбчивом состоянии».

Став министром культуры области всего около 
двух месяцев назад, он успел проехать уже по мно-
гим территориям. И дословно выразился так: «Ваш 
город оставляет впечатление некоего абсолютного 
оазиса. Понимаю, что это складывалось историче-
ски, к вам было особое внимание. Понимаю также, 
что вы, наверное, видите изнутри все это несколько 
иначе, у вас ощущения другие. Да, у вас есть про-
блемы: ваш Дом культуры, Детская музыкальная 
школа… Но, если все же сравнивать с другими тер-
риториями, город Лесной находится на первом ме-
сте по состоянию объектов культуры по тому, какой 
здесь подход, выражаясь официальным языком, к 
клиенту, потребителю культурных услуг».

Министр был краток: заступив на должность со-
всем недавно, как он сам выразился: «Произносить 
программные речи пока не решусь, для меня глав-
ное – выслушать вас, понять, чем мы можем по-
мочь?»

Работники культуры предложением с удоволь-
ствием воспользовались: высоким гостям было за-
дано множество вопросов о том, что наболело, о 
том, что нельзя решить на местном уровне. Чинов-
ники министерства культуры обещали приложить 
все усилия, чтобы помочь их решить на более вы-
соких уровнях.

Татьяна САИТОВА, 
редактор отдела культуры.

Фото автора.

Необычный турнир по аэрохоккею состоялся 25 февра-
ля в парке культуры и отдыха города Лесного. Сотрудни-
ки парка посвятили его Дню защитников Отечества, а при-
гласили принять участие в турнире команды из Детского 
подросткового центра (это давний социальный партнер 
парка), 72 и 74 школ.

Почетным гостем турнира стал ветеран Великой Отече-
ственной войны Николай Григорьевич Кощеев. Подростки 
прочитали стихи, посвященные армии и флоту, а затем пода-
рили ветерану и сотрудникам парка, мужчинам, самодельные 
открытки.

А затем закипели страсти, ничуть не менее горячие, чем 
олимпийские! В соревновании, которое длилось больше часа, 
принимали участие и мальчишки, и девчонки. А как болели 
зрители, как поддерживали своих воспитанников учителя!

Соревнование завершилось. В отчаянной борьбе победи-
ла команда 72 школы, ребята из Детского подросткового цен-
тра – на втором месте, на почетном третьем – школа 74. Луч-
шим по числу забитых голов стал Андрей Кощеев (школа 74). 
Все получили от сотрудников парка дипломы, сладкие подар-
ки и обещания, что такой турнир по аэрохоккею – первый – по-
следним не будет.

Если вас заинтересовала эта информация, если вы тоже 
захотели сразиться на необычном хоккейном корте, вас всег-
да ждут в парке культуры и отдыха!

Мария ТЕРЕНТЬЕВА.
Фото автора.

Алексей Бадаев:
«Сегодня у меня удивл¸нно-

улыбчивое состояние!»

Визит

листом – непросто: круглосуточные де-
журства, выезды на преступления в го-
роде и на присоединенных территориях. 
И тем не менее, сотрудники ЭКО счита-
ют работу интересной, ведь она застав-
ляет быть всегда в тонусе и быть гото-
выми ко всему.

– Одинаковых преступлений, есте-
ственно, не бывает. Криминалисту про-
сто необходимо знать технику, свойства 
химических реактивов и многое другое, 
чтобы качественно изъять следы и ве-
щественные доказательства, и впослед-
ствии провести необходимую эксперти-
зу. Подразделением ежегодно выполня-
ется более 300 экспертиз и 1000 иссле-
дований, и за все время работы ошибок 
у экспертов не допущено, так как рабо-
тают высокопрофессиональные специа-
листы, – подчеркивает Александр Мука-
сеев.

Сотрудники экспертно-криминалисти-
ческого отделения используют в своей 
деятельности новейшие методики ис-
следований, научные и технические раз-
работки, современные криминалистиче-
ские приборы и оборудование. Все это 
стало возможным при содействии и фи-
нансовой поддержке руководства Де-
партамента на режимных объектах МВД 
России, начальника ОВД Лесного и ру-
ководства городского округа.

– В преддверии праздника поздрав-
ляю ветеранов службы, действующих 
сотрудников экспертно-криминалисти-
ческого отделения, их семьи с нашим 
профессиональным праздником. Здоро-
вья, успехов и благополучия!

Н. ВЛАДИМОВА.
Фото Е. БЕЛОВОЙ.

Растим защитников!
Турнир

Так начал свою встречу с работника-
ми культуры новый министр культуры 
и туризма Свердловской области. Но 
это был уже последний этап длинного 
дня. А начался он утром 26 февраля в 
10 часов в кабинете главы городского 
округа Сергея Щекалева.

Алексей Бадаев, министр культуры 
и туризма Свердловской области, и его 
заместитель – Валерий Пластинин – 
в Лесном были впервые. После зна-
комства с главой и небольшой обзор-
ной экскурсии по городу гости отпра-
вились по учреждениям культуры.
Как подчеркнула начальник отдела куль-

туры Вера Кучур, к приезду высоких гостей 
ничего не готовили специально, показыва-
ли все, как есть. Первое учреждение – центр 
культуры «Современник». Здесь, конечно, 
в первую очередь говорили о самой боль-
ной проблеме – затянувшемся на 10-летие 
ремонте. Хотя те помещения СКДЦ, кото-
рые отремонтировать все же успели (фойе, боль-
шой зал), гостей очень впечатлили. Директор «Со-
временника» Александр Климов рассказал, как 
смогли в последнее время укрепить материально-
техническую базу, какие условия созданы для со-
трудников и творческих коллективов. Но главной 
проблемой все же остается ремонт, особенно если 
учесть, что СКДЦ «Современник» – головное досуго-
вое учреждение, именно здесь проходят все самые 
важные городские события.

Центральная городская детская библиотека. 
Гостей восхитили библиотечные выставки, «книж-
ные улицы», специальная детская мебель. Им мно-
го рассказывали о масштабных библиотечных про-
ектах. Но проблемы есть и здесь, самая кричащая – 
нехватка площадей. Теоретически библиотеку мож-
но было бы расширить, соорудив пристрой на пусты-
ре за основным зданием, но с началом строитель-
ства там малоэтажных жилых домов надежды на то, 
что вопрос может быть решен в каком-то обозримом 
будущем (кризис ведь когда-то закончится!), начали 
таять...

Детская музыкальная школа. И здесь главная 
проблема – ремонт! Хотя, конечно, пройдя по всем 
четырем этажам здания, министр и его зам оценили 
и уровень школы, и ее успехи, и широту географии 
конкурсных и фестивальных поездок, внимательно 
и с уважением познакомились со стендом, на кото-
ром размещены фотографии звездных выпускников 
школы.

Детская школа искусств. Гостей восхитил и 
внешний вид здания, и внутреннее его убранство. 
Как сказал Валерий Викторович: «Все сделано с уди-
вительным вкусом, все очень точно подобрано!» За-
интересовал их и рассказ директора Нины Иоффе о 
школьных программах, достижениях, о том, что еже-
годно 20 и более выпускников поступают в высшие 
профильные учебные заведения.

Музейно-выставочный комплекс. Вернее, те 
несколько помещений, которые музей занимает в 
ЦГБ, пока идет реконструкция основного здания. 
Гости посмотрели выставку, посвященную Великой 
Отечественной войне, и новую выставку керамиче-
ских кошек автора Олега Холодилова. Скажу для 

А. Бадаев и В. Кучур.

А. Мукасеев, А. Рязанов, 
И. Кремнева, Т. Сазонова.


